

# Los Debates

Diario político defensor de los intereses de la comarca

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.  
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.  
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

TORTOSA

Martes 6 de Junio de 1905

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.  
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31.  
Agencia de Cebrian y Comp., Puertaferri, 18.

NOTAS PARISIENSES

## Alfonso XIII, conquistador

Alfonso XIII ha conquistado París y á los parisienses. Es joven, es alegre, es bueno. Lo que los demás reyes que le han precedido consideran como una carga, le divierte francamente, y se dejar ver. ¿Qué más hace falta para atraerse el alma de las muchedumbres? Nada es más fácil que el oficio de rey.

Ved lo que ha pasado en los mercados. La musa de la alimentación (y ésta no baja del Parnaso) le presenta un *bouquet*, y él dá las gracias sencillamente. En otro tiempo, los reyes se casaban con pastoras, según dicen, pero no las besaban, á lo menos en público. El rey Alfonso ha hecho como ellos. Sorpresa, frialdad, decepción.

Afortunadamente, el buen papá Loubet, á quien el joven fué recomendado por su mamá, está ahí. Ha dicho, ó ha debido decir: «¡Señor, estamos en Francia; entre nosotros, en semejantes casos, se besa!»

¡Pues no hay inconveniente!

Cuando se tiene 19 años, y aún más tarde, no es desagradable besar á una joven bonita.

Se llama de nuevo á la musa, y el rey le dá un gran beso en cada mejilla. Y nuestro buen papá Loubet, que no quiere ser menos, besa á su vez.

Ya está el pueblo regocijado, lo repito. ¡Nada más fácil que el oficio de rey!

No hace falta más que un poco de gracia y una sonrisa. Os perdonan todo lo demás.

La bomba lanzada la otra noche en el momento en que pasaba el cortejo real no hará sino aumentar la simpatía que ya tiene el joven rey.

Es tonto eso de las bombas. El que ó los que la hayan lanzado son más tontos aún, pues siempre obtienen un resultado distinto del que buscan. Los anarquistas que en nuestros países tienen la especialidad de ese género de manifestaciones, no han hecho avanzar, hasta ahora, ni un sólo paso el triunfo de sus teorías. Han provocado reacciones y eso es todo. Aún más; excitan contra ellos los sentimientos de las masas. Ahora bien; nunca se ha visto llegar un partido á ser «algo», cuando ha tenido el poco talento de malquistarse con todo el mundo.

H. HARDUIN.

## El "Moho" en las bodegas

Las condiciones higiénicas de una bodega influyen de un modo directo en las cualidades y conservación de los vinos.

Cuando las bodegas no están bien ventiladas, se desarrolla rápidamente en ellas, por la acción de la humedad y de la temperatura, un *moho* que recubre ó tapiza los muros de aquéllas, las paredes de los

depósitos y toneles y la superficie de los útiles y aparatos, con especialidad los que están contruidos de madera.

Estos *mohos* están formados de pequeños organismos que, en condiciones favorables de vida, llegan á invadir los orificios ó aberturas de los recipientes vinarios, penetran en el interior de los mismos y comunican á los vinos ese sabor á *enmohecido* tan desagradable.

El medio mejor para evitar el desarrollo del *moho* consiste en la limpieza y aireación de las bodegas. Cuando, por condiciones especiales, estos locales resultan húmedos, habrá que prevenirse contra los accidentes que pueden ser ocasionados por esos seres vegetales, practicando en primavera, que es la época más oportuna, una limpieza ó desinfección. Se procederá en primer lugar á arrancar los *mohos* por medio de un fuerte barrido, lavando después las superficies invadidas con agua acidulada con ácido sulfúrico al 10 por 100. Los muros, después de limpios, se blanquearán con una lechada de cal que contenga una corta cantidad de solución de sulfato de cobre. Suele también utilizarse con buen resultado la acción antiséptica del cloro.

En los casos mencionados pueden aplicarse las siguientes fórmulas:

1.<sup>a</sup> Cal viva, 100 partes. Sulfato de cobre, de 5 á 20. Disuélvase el sulfato en el agua y añádase la lechada de cal. La proporción de sal de cobre variará según sea el grado de infección.

2.<sup>a</sup> Cal viva, 100 partes. Cloruro de cal, de 15 á 20. Disuélvase el cloruro en la lechada de cal.

3.<sup>a</sup> Cal viva, 100 partes. Cloruro de cal, 10. Sulfato de cobre, de 10 á 15. Dilúyase el cloruro en la lechada. Disuélvase aparte el sulfato y agréguese á la lechada que contiene el cloruro.

Cuando la invasión es muy profunda, deben rociarse los muros, después de blanqueados, con una solución de sulfato de cobre al 7 por 100.

El pavimento de dichos recintos también se presenta á veces recubierto de *moho*, bastando para descubrir sus gérmenes, después de arrancado, extender sobre el suelo una espesa lechada de cal.

Los utensilios de madera que se encuentran en las bodegas pueden también ser invadidos y para separar el *moho* se emplea un cepillo fuerte de esparto, lavando después los objetos con agua caliente.

Si la invasión es intensa, se rasparán las superficies atacadas, se lavarán con agua acidulada al 15 por 100 de ácido sulfúrico y, después de enjuagadas con agua pura, se las dejará escurrir bien.

LUIS ARIZMENDI.

Cette 3 de Junio de 1905.

## CONTRA LA LEY DE ALCOHOLES

En la última Asamblea magna celebrada en Barcelona para protestar contra la

ley de alcoholes se aprobaron por aclamación, las siguientes conclusiones:

1.<sup>a</sup> Impuesto único sobre el alcohol, pagadero á la salida de la fábrica, con un margen diferencial, entre el vínico y el industrial, de 35 pesetas el hectólitro de 100 centesimales; debiendo ser considerado, tal como es, alcohol vínico, el de orujo y demás residuos de la vinificación; quedando libres del impuesto todos los productos derivados del alcohol, y abono del impuesto en toda clase de exportaciones, en la cantidad y forma en que se hagan.

2.<sup>a</sup> Supresión del impuesto de consumos.

3.<sup>a</sup> Rebaja de los transportes ferroviarios y marítimos del vino, alcohol y derivados, y en general de los productos agrícolas, y

4.<sup>a</sup> Prohibición de poder fabricar alcohol con primeras materias y productos importados del extranjero.

Con posterioridad á la Asamblea se reunieron la Comisión organizadora y los delegados á ella asistentes, acordando apurar todos los medios y vías legales para obtener, dentro de un brevísimo plazo, cuando menos, la sustitución de la referida ley por otra basada en la primera de las conclusiones arriba dichas; y de no obtener tal resultado, fué parecer unánime que los afectados por esa ley se verían en la involuntaria y dura necesidad de cerrar sus fábricas y comercios y darse de baja en la tributación.

## CRÉDITOS DE ULTRAMAR

### Reglas para su cobro

Estimándose conveniente que para facilitar el cobro de los referidos créditos á los acreedores directos por los indicados conceptos se dicten reglas que, dejando á cubierto los intereses del Tesoro, eviten á los interesados dilaciones y gastos superfluos que puedan mermar en gran parte sus reducidos créditos, para lo cual se han propuesto se apliquen á estos casos las disposiciones que regulan el pago de haberes á herederos de empleados fallecidos contenidas en el art. 52 del Real decreto de ordenación de pagos de 24 de Mayo de 1891, y las relativas á autorizaciones administrativas para el de haberes de Clases pasivas consignadas en el Reglamento de 21 de Julio de 1900, con las modificaciones que hacen necesaria la diversidad de los créditos:

Considerando que las razones alegadas son atendibles, y las medidas propuestas garantizan suficientemente los intereses del Tesoro, se ha dispuesto lo siguiente:

1.<sup>o</sup> Que á tenor de lo dispuesto por el artículo 52 del Real decreto de 24 de Mayo de 1891, en los casos de sucesión *ab intestato* directa y sucesión entre hermanos y viudas sin hijos, pueda justificarse derecho por medio de información testifical, cualquiera que sea el importe de los sueldos que deba satisfacerse, siempre que se acre-

dite el fallecimiento del acreedor mediante la oportuna certificación. Dicha información administrativa deberá practicarse ante el interventor de Hacienda, censurarse por el abogado del Estado de la provincia en que residan los herederos, previa instancia de los mismos solicitándolo; y respecto de los de la provincia de Madrid, ante el interventor de la Dirección general de la Deuda y Clases pasivas, y censurarlas el abogado del Estado adscrito á la misma, entregándose dicha información á los interesados para su presentación en ese Centro directivo.

2.<sup>o</sup> Que, en los demás casos, la documentación exigible será, respecto á las herencias testamentarias, la partida de defunción del causante y testimonio en que se inserte la cabeza, cláusula de institución de herederos y pie del testamento; y en las herencias *ab intestato*, el testimonio de la declaración judicial de herederos. Si alguno de éstos fuese menor, deberá acreditarse la personalidad del tutor por medio de certificación que justifique estar en posesión del cargo; y

3.<sup>o</sup> Que para el cobro de haberes comprendidos en los apartados *a* y *b* del artículo 1.<sup>o</sup> de la ley de 30 de Julio de 1904 puede utilizarse el procedimiento de la autorización administrativa que establece el artículo 93 del Reglamento de Clases pasivas y el modelo oficial, con las alteraciones consiguientes á la clase de obligación que haya de satisfacerse, y con la limitación de que tales autorizaciones sólo podrán extenderse ante las intervenciones de Hacienda, que cuidarán de justificar la personalidad de los interesados.

## LOS SUBMARINOS EN TSUSHIMA

La pregunta que todo el mundo formula respecto á la causa del tremendo desastre naval sufrido por la flota rusa en el estrecho de Corea parece que muy pronto podrá ser contestada.

Se van conociendo algunos detalles del combate, y el inexplicable misterio que encierra una escuadra potentísima que se hunde sin causar averías á su adversario lo van aclarando los sucesivos despachos que se reciben.

El capitán del crucero acorazado «Almirante Nachimoff», actualmente prisionero en Osaka, ha declarado que el cañoneo contra su buque no duró noventa minutos. Cuando sin haber recibido apenas avería alguna contestaba al fuego de sus adversarios sin tener barco alguno á distancia suficiente para ser torpeado, sintió un choque repentino y su crucero se hundió rápidamente.

El comandante del «Almoz», que escoltaba al «Almirante Kniaz-Souvaroff» para repetir y llevar las órdenes de Rodjestvensky, ha manifestado también que iba marchando el buque almirante lentamente, cuando se vió detenido cuál si hubiese sufrido el choque de un inmen-

so bloque, é inmediatamente empezó á hundirse.

No cabe duda, después de estos informes—y así lo ha manifestado el almirante francés Fournier en una *interview* celebrada recientemente—que los japoneses han empleado, con el éxito de todos conocido, los submarinos en el combate naval, que ha destruido, por ahora, el poderío ruso en los mares de Oriente.

La batalla de Tsushima—dice el almirante Fournier—no ha sido la lucha de las escuadras; fué el ataque de una nube de torpederos y submarinos japoneses que echaron á pique los barcos rusos, mientras éstos contestaban con su fuego al de los acorazados japoneses, situados á larga distancia para mejor engañar y meter á los buques moscovitas en el radio de acción de los submarinos.

Los submarinos en Tsushima se han cubierto, pues, de gloria y de sangre, demostrando ser hoy la obra de destrucción más formidable que podía imaginar el génio del hombre, y que seguramente con esta prueba cambiará la técnica naval guerrera.

## Crónica

Nos dicen de Ginestar que el viernes último, día 2 del actual, á unos tres kilómetros de la población, en la partida de *les Planes*, estaban arrancando cebada Gabriel Sabaté Bladé, de 60 años, un hijo de éste, Juan Sabaté Papacit, de 28 años, y la esposa de éste, Francisca Bargalló, cuando allá entre seis y siete presentó el padre de ésta y consuegro de aquél, José Bargalló Puigarnau, de 67 años, ambos enemistados por cuestión de intereses, habiendo amenazado varias veces el último al primero. Armado el Bargalló con un hacha y un cuchillo, embistió al Gabriel Sabaté, dándole un hachazo en la cabeza, que pudo evitar el agredido retirando el cuerpo. Tras el primer golpe, intentó darle otro y otro, retirándose aquél más de prisa hasta que, al ver el hijo el peligro que corría su padre, trató de defenderle, y apoderándose del cuchillo que llevaba el agresor en la mano izquierda, infirióle varias heridas en el muslo que, partiéndole la arteria femoral, produjeron la muerte. A los gritos de la mujer, acudieron varios vecinos, que no pudieron evitar la desgracia, pues al llegar éstos solo pudo decir el herido:—¡M' han asesinat! y á los pocos momentos falleció.

Al llegar los vecinos, marchó al pueblo Gabriel Sabaté, dando cuenta del hecho al Juez municipal, el cual, acompañado del médico y secretario del Juzgado, personóse en el lugar del suceso, instruyendo las primeras diligencias.

Detenidos padre é hijo, llegaron ayer á esta ciudad acompañados por la Guardia civil, ingresando en la cárcel. Después de prestar declaración ante el Juzgado de instrucción, que se personó en aquel lugar, fué levantada la detención del Gabriel Sabaté.

Según tenemos entendido, la hija del interfecto corroboró en sus declaraciones el anterior relato.

José Bargalló tenía pésimos antecedentes y hace poco salió de la cárcel, donde cumplió condena por haber herido á un viejo golpeándole bárbaramente con un palo y con piedras.

Como decíamos en nuestro número de ayer, esta mañana, en la capilla de Nuestra Señora de la Cinta, se han celebrado misas por el eterno descanso del alma de la virtuosa señora D.<sup>a</sup> Josefina Vidal de Arévalo, esposa de D. J. Domingo Grego, administrador de la Sucursal del Banco de España en esta ciudad, cuyo religioso acto háse visto concurridísimo por personas de todas las clases sociales de la población.

Con tan triste motivo reiteramos de

nuevo á su apreciable familia nuestro más sentido pésame.

R. I. P.

El Dr. Morax, notable por sus estudios y descubrimientos sobre bacteriología, debe dar lectura esta noche en la Sociedad de oftalmología de París, *Hotel des sociétés savantes*, á una luminosa memoria debida á la pluma de nuestro particular amigo y paisano el joven doctor D. Antonio Oliveres, cuyo título es: *Quelques cas d'ulcères á hypopyon traités par la serotherapie*.

Los encargados esta temporada del servicio de fonda en el balneario de Cardó, cuya apertura oficial empezará el 15 del actual, han llegado hoy á esta ciudad.

Las personas que antes de la indicada fecha quieran visitar tan salutar establicimiento, encontrarán desde mañana excelentes habitaciones y cómodo hospedaje.



Esta tarde ha fallecido la señora doña Concepción Estupiñá Subirats, esposa de nuestro querido amigo D. Juan Cervera Calbet.

Sentimos verdaderamente la desgracia que agobia á nuestro buen amigo, á cuyo dolor nos asociamos de todo corazón.

Era la finada una buena esposa y una excelente madre, á la que el infortunio había herido en el alma, arrancando á sus brazos las prendas más queridas. Cuantos la conocían y trataban sentirán, como nosotros, su fallecimiento.

Enviamos al Sr. Cervera y á toda su familia la sincera expresión de nuestro pésame, mientras rogamos al Señor que acoja en su seno el alma de la finada.

R. I. P.

Se nos dice que ayer, en lugar conocido y próximo á esta población, se reunió gran parte del elemento joven perteneciente á nuestra buena sociedad.

Y que la tarde fué agradabilísima y ellas mucho más. Créese que habrá *reprisse* dada la animación de ambos bandos.

Leemos en el *Diario de Tortosa* el siguiente suelto, que se necesita toda la candidez de nuestro colega y no haber leído ni una sesión de la Diputación, para lo que únicamente como guasa puede publicarse:

«Copiamos de *El Faro*, de Amposta:

«A los muchos llamamientos que este periódico ha hecho á la Diputación, por fin se ha dignado acordar, en sesión del 12 de este mes, sacar á pública subasta la recomposición de los puentes barranco la Galera y del Llorón.

Debemos consignar que el único diputado provincial por este distrito que asistió á dicha sesión fué D. Francisco Roig.

Ni una palabra más...

La distinguida señora de D. Primitivo Ayuso sigue desgraciadamente de suma gravedad y con escasas esperanzas de vida. Agotados los recursos de la ciencia, solo cabe poner la confianza en Dios, al que, con su familia, dirigimos nuestras plegarias para la salvación de la distinguida enferma.

Esta noche se pondrán en escena en nuestro teatro del Balneario, como función definitiva de la compañía, las zarzuelas «Los Buhoneros», «La tragedia de Pierrot» y «San Juan de Luz».

Leemos en un colega de Tarragona: «Bastante concurrido vióse anteayer

por la tarde el tiro de pichón que tuvo lugar en la plaza de Armas.»

Suponemos que para los efectos de la ley de caza, la plaza de Armas de Tarragona estará á más de un kilómetro de la población.

Ha salido para sus posesiones de Benicassim el que hasta ahora ha sido digno presidente de la Audiencia de Tarragona, nuestro particular amigo D. Manuel Blasco, acompañado de sus simpáticas hijas Josefina y Rosita.

Como dijimos ya lo que sentimos su marcha y la provincia con nosotros, deseámosle le sea grata su estancia en Barcelona, á donde va de Magistrado de la Territorial.

El viernes de la semana última falleció en Sarreal, á la edad de 72 años, D. Pedro Palau Generés, vecino de la cercana villa de Amposta y actuario que fué de Gandesa.

Descanse en paz el finado y reciba su familia nuestro más sentido pésame, deseándole á la par toda suerte de consuelos.

Se han descargado en la estación del ferro-carril del Norte, de Alcalá de Chivert, los materiales y algunos aparatos para montar en el poblado de Alcosobre la estación telegráfica con destino á los periodistas y eminencias científicas que ocudan á estudiar el eclipse de sol del mes de Agosto.

Esta semana empezarán los trabajos para tender la línea telegráfica desde Alcalá á Alcosobre.

Ayer mañana regresó de la Corte el señor gobernador civil de la provincia. Sea bienvenido.

Se ha celebrado en San Sadurn de Noya la conmemoración del primer Congreso Agrícola, debido á la iniciativa del insigne agricultor D. Marcos Mir, descubriéndose el monumento que Cataluña eleva á su memoria, el cual es una obra muy elogiada. Tiene siete metros de altura y lo adornan varios bajos relieves que simbolizan la siembra, la vendimia, el descanso y la prensa agrícola. En uno de ellos se ve á Marcos Mir enseñando injertos, y de entre hojas artísticas de laurel surge el busto en marmol del ilustre patrio.

La Comisión provincial anuncia haber señalado los días 15 y 27, á las once, para la celebración de sus sesiones ordinarias en el presente mes.

La Compañía ferroviaria del Norte sigue impasible ante las reclamaciones solicitando la mejora del servicio entre Castellón y Tortosa, reforma que pidieron los Ayuntamientos de algunos pueblos de la derecha del Ebro, en atenta instancia de 30 de Abril, recordada el 13 de Mayo último.

Ultimamente la alcaldía de Uldecona, dando pruebas fehacientes de lo mucho que se interesa por este importante asunto, ha dirigido al Director de la Compañía el siguiente telegrama:

«Uldecona y pueblos limítrofes continúan abandonados en servicio trenes para ir á Tortosa, capital partido judicial. Ruega solución inmediata favorable instancia Alcaldes 30 Abril, recordada en 13 Mayo pidiendo tren para ir Tortosa primeras horas mañana, evitando pernoctar en ella.—QUEROL.

Ayer cesó en el cargo de secretario del Gobierno civil de esta provincia D. Magin de Castro, quien va destinado con el mismo empleo á Gerona.

Al proyecto iniciado por la Sociedad Económica de Amigos del País, de que se establezca en Zaragoza una Sala del Tri-

bunal Supremo para conocer en casación de los litigios en que se ventilen cuestiones de derecho civil, sustanciadas en las regiones del NE. de España, han manifestado su adhesión la Diputación general de Navarra y los Colegios de Abogados de dichas regiones.

El sábado último se presentó á las autoridades de Irún un joven catalán, de diez y siete años, llamado Julio Torres Navarro, el cual hizo el viaje de Madrid á Hendaya, sobre los topes de los vagones automáticos del tren especial organizado por el diario de la Corte *La Correspondencia de España*.

En Hendaya fué detenido y expulsado por sospechoso, al tratar de seguir el viaje á París.

La reaparición del periódico ilustrado *A. B. C.* en forma de diario ha sido recibida con aplauso y muy bien acogida por todas las personas cultas é ilustradas.

Aparte de los artículos de eminentes periodistas, la crónica gráfica es de mucha actualidad y satisface las aspiraciones de todos.

*A. B. C.* resultará, como dijimos, el diario del porvenir, indispensable á todas las personas de buen gusto.

A los agricultores de esta comarca no vacilamos en recomendarles el depósito de guanos y primeras materias que D. Enrique Nomen tiene en el arrabal de la Cruz, pues dicho señor puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en París. Guano del Perú, amoniacos y superfosfatos para esta temporada.

RECOMENDAMOS A LAS MADRES LA DENTICINA ANTONIO OLIVERES VEASE SU ANUNCIO EN LA CUARTA PAGINA.

### CARDÓ

Véase el anuncio en la cuarta plana.

### El Infalible estomacal

Véase el anuncio en la cuarta plana.

### Observaciones meteorológicas

Tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. R. del Vilas.

Día 6 de Junio de 1905

Barómetro

Máxima 757 Mínima 754 Oscilación 3.

Termómetro

Máxima 25 Mínima 16 Media 20'50.

Evaporímetro 4'7.

Piuvímetro 0'00.

Estado del cielo Cirrus.

Dirección de viento S. E.

Termómetro seco 27.

H. húmedo 24.

El Alumno,

José Ripollés.

El Alumno,

Juan Moreso.

### Sección religiosa

Miércoles, 7. Santos Pedro, ob. y mártir; Jeremías, monje; Roberto, Sabino, Wistremundo y comp. mrs., y Santa Genivera, vg. y mrs.

### REMITIDO

Tortosa 3 de Junio de 1905.

Sr. Director de LOS DEBATES.

Muy señor mío: Espero de su bondad, que insertará en el periódico de su digna dirección lo que á continuación voy á expresar.

Hace poco más de un año, sirviendo en una casa de ésta, tuve que ir al huerto por un encargo, y al regreso estaba algo

# TARJETAS POSTALES

Gran surtido  
Librería Biarnés

sudada; me puse á fregar ladrillos y, sin saber cómo había podido ser, me levanté del suelo con un dolor muy fuerte en la pierna derecha que no podía andar. En este estado estuve unos días, visitándome el médico de la casa, y viendo que no mejoraba, me visitó el médico del Regimiento que entonces estaba en esta ciudad, me aplicó las corrientes eléctricas aplicadas tres veces al día, y como no dieron resultado, el mismo médico dejó de darme- las y me auguró mal resultado. Entonces decidí trasladarme á casa del Dr. don Ramón Rodríguez, el cual, al verme que no podía andar si no me cogía por el brazo mi madre, me hizo unas cuantas preguntas, me dió un medicamento y al cabo de cinco minutos ya andaba sola, sin que de entonces acá me haya resentido en lo más mínimo.

Doy á V., Sr. Director, las gracias por la inserción de estas líneas, y sirvan de muestra de gratitud al Sr. Rodríguez, á quien debo mi milagrosa curación.

CARMEN FERRÉ.

## Registro civil

DIA 5

Nacimientos

Ramón Aixendri Colomé.

Defunciones

Rafael Grau Mesía.

Teresa Canalda Audí.

Francisco Bonfill Calvet.

Matrimonios

Ninguno.

## Correo de Madrid

### Villaverde en Palacio

El presidente del Consejo de ministros se ha personado hoy en Palacio dos veces.

La primera visita, que ha sido por la mañana, ha tenido por objeto conferenciar con la Reina respecto á la salida de su agosto hijo de Cherburgo.

La segunda, llevada á cabo á última hora de la tarde, ha sido para dar cuenta de la llegada de S. M. el Rey á Londres y del recibimiento de que allí ha sido objeto.

### El regreso del Rey

Aunque no se ha confirmado de una manera completamente oficial, en Palacio se ha dicho hoy que el Rey regresará de Inglaterra á España por mar, sin pasar por París, yendo directamente á San Sebastián, á cuya capital llegará el día 11.

Descansará allí breve rato, y después, en tren especial ó en el sud-expreso, saldrá para Madrid, donde llegará el 12.

### EL VIAJE DEL REY.

#### Cambio de Londres

Londres, 6.—Nos comunican de Portsmouth que ha llegado á aquel puerto, sin novedad, el yate real británico, en que ha hecho la travesía de la Mancha el Rey D. Alfonso.

Ha sido recibido por las autoridades inglesas, rindiéndole los honores correspondientes.

El tiempo se ha mantenido toda esta mañana en Portsmouth muy gris y lluvioso, con todo el aspecto de un día de otoño.

#### La entrada en Londres

Londres, 5.—Durante todo el día ha hecho hoy en Londres un tiempo lluvioso, al que llaman los ingleses «tiempo de otoño»; el cielo se ha mantenido siempre gris y ha caído una lluvia densa y monótona.

Pero como no ha aminorado la lluvia en Portsmouth, el entusiasmo demostrado al Rey tampoco ha deslucido en Londres la entrada del monarca español, que ha llegado á la capital de Inglaterra á las cuatro de la tarde.

Una multitud inmensa se hallaba congregada en los alrededores de la estación Victoria, que se aguantaba firme, á pesar de la finísima lluvia que caía, bajo una verdadera bóveda de paraguas, destacándose como una gran mancha roja, en medio de la muchedumbre, la guardia de Corps de Caballería con sus amplios capotes encarnados.

El rey Eduardo llega á la estación en un coche tirado por seis caballos, el mismo que sirvió para las fiestas de su coronación, acompañado por el duque de Connaught.

En otros coches, estilo Luis V, llegan las ministros y altos oficiales de Estado Mayor, con quienes conversa un rato el rey de Inglaterra.

Con la exactitud más rigurosa llega el tren real á la estación Victoria, y apenas se detiene en el andén descende el rey D. Alfonso del coche-salón y el rey Eduardo se adelanta á su encuentro, besándose en ambas mejillas y estrechándose efusivamente la mano, mientras la guardia irlandesa toca la Marcha Real española.

El Rey D. Alfonso viste el uniforme de general inglés, luciendo la orden de la Jarretière, y el rey Eduardo viste de almirante español.

Rodea á los dos soberanos una brillante asamblea de hombres de Estado, diplomáticos, generales, ministros y altos dignatarios de la Corte y del Gobierno.

El príncipe de Gales venía en el tren acompañando al rey D. Alfonso, y en la estación se hallaban los ministros ingleses y los generales Blumer, Murray, Douglas, el secretario del ministerio de Negocios Extranjeros, los ayudantes del rey Eduardo y del duque de Connaught, toda la embajada española, los altos funcionarios del ferro-carril, el jefe de policía de Londres y muchos otros personajes.

Después de una corta conversación que sostienen los dos soberanos, se verifican las presentaciones de rigor, y enseguida revistan juntos la guardia de honor y el regimiento irlandés, que forma en la estación.

El rey D. Alfonso pasa por delante de los soldados, observándolos atentamente, y hace después de ellos grandes elogios.

Al subir al coche el rey D. Alfonso se fija en una gran banda atravesada en la calle, con una inscripción de bienvenida, y sonríe y dice algunas palabras al rey Eduardo.

El coche lo ocupaban los reyes de España y de Inglaterra, el príncipe de Gales y el duque de Connaught.

El cortejo se pone en marcha, y en la plaza de la Estación el regimiento de guardias de Corps forma la escolta.

El Rey D. Alfonso conversa muy animadamente con sus augustos acompañantes.

En el segundo coche toman asiento el duque Cartland, el Sr. Villaurrutia y los duques de Sotomayor y Santo Mauro.

En el tercer coche se sientan el duque de Alba, el embajador de España en Londres, sir Linckorron, y el general Bascarán, y en los demás coches toman asiento los oficiales ingleses agregados al séquito del Rey Alfonso; los personajes que forman el séquito real español y otros muchos personajes.

Londres 5, 10'53 noche.—(Por cable). Me comunican de Portsmouth que al

## CLINICA DEL MEDICO-CIRUJANO D. Ramón Rodríguez Sanz

Especialista en cirugía y enfermedades de la mujer  
CONSULTA DE ONCE A UNA  
Calle del Temple, casa-Correos, segundo piso, 1.ª puerta, TORTOSA

## CONSULTA DE MEDICINA Y CIRUJIA POR EL

## MÉDICO-OCULISTA CUCALA

OJOS, OIDO, GARGANTA Y NARIZ

SE EXTRAEN CATARATAS Y PRACTICAN TODAS LAS OPERACIONES DE LOS OJOS

PRECIO DE LOS OJOS  
Primera visita. . . . . 2'50 ptas.  
Cada cura. . . . . 1'00 »  
Por 15 curas. . . . . 10'00 »

Se exceptúan operaciones, duchas, electricidad, reconocimiento de fondo de ojo, etc.

CONSULTA DE 8 A 1 Y DE 6 A 8

Calle Lonja (orilla del río)—Pes de la Palla—TORTOSA

mensaje del alcalde ha contestado el rey Don Alfonso con las siguientes palabras:

«Estoy profundamente emocionado y agradezco la amable bienvenida que se me da en estas costas hospitalarias.

He venido á Inglaterra para visitar á vuestro soberano y reforzar los lazos que une á mi pueblo con el pueblo británico, y aunque son estos lazos muy antiguos, aparecerán hoy más sólidos é indisolubles que nunca, porque los refuerza el amor á la paz, á la cultura y al trabajo, que son los fines de la humanidad.

Declarome encantado ante la potencia naval que estoy contemplando, y deseo sinceramente que vuestro imperio sea próspero y feliz como nunca.

Y como habéis sido el primero en saludarme, sed también uno de los primeros en transmitir mis sentimientos de gratitud á vuestros representados, y tened la seguridad de que el recuerdo de este momento feliz quedará profundamente grabado en mi corazón.»

## Instituto de vacunación

## Dr. Sabate

Pensionado por el excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con la asepsia indispensable.

los días festivos de 11 á 12 mañana  
VACUNA (PIGOTA)

Depósito general de linfa vacuna y suero anti-diférico del Dr. Ferrán, productos preferibles á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas.

## Dr. Sabaté

PARTOS, enfermedades de mujeres y niño  
Angel, 16, pral.—TORTOSA

## ODONTOL

No existe mejor ANTISÉPTICO DENTIFRÍFICO; con su uso constante dentadura blanca, se previene y curan con toda seguridad las enfermedades de la boca y dientes, calmando pronto el intolerable dolor de muelas.

De venta en todas las farmacias, droguerías y perfumerías. Depósito: Doctor Audreu, de Barcelona. En TORTOSA se vende en la farmacia del doctor Canivell, calle del Angel, y en la del Sr. Monner, calle den Carbó.

## VINOS DE MESA

Los hay de excelente calidad en el acreditado almacén de D. Emilio Nomen, San Blas, 26, los cuales, tanto por su inmejorable calidad, como por su pureza, se recomiendan.

San Blas 26, TORTOSA

## Piano de manubrio para vender

Hay uno, casi nuevo, que se cederá en buenas condiciones. Informarán en la imprenta de este periódico.

## A. TORT NICOLAU MÉDICO-CIRUJANO

Consulta gratuita de 9 á 10 de la mañana  
Mercaderes, 4, 2.ª, TORTOSA

## Para alquilar en San Carlos de la Rápita

Lo está un gran salón para café ó sea el mismo local que ocupó el antiguo Café de Caparà, de aquella ciudad. Para mas detalles dirigirse á la imprenta de este periódico.

## TRASLADO

D. Ricardo Domingo Ramirez, Procurador de los Tribunales, ha trasladado su habitación y despacho á la calle de Campomanes, esquina á la de la Estación, casa propiedad del Sr. Ferrús, 2.ª, 1.ª, frente al café de D. Ramón Escudero.

## Depósito de hielo

Unico y exclusivo en esta ciudad de la fábrica de los Sres. V. Fuentes y C.ª, estará situado en la calle de San Pedro, núm. 16, á cargo de

Juan Castilla.

## FÁBRICA DE PIANOS Y ARMONIUMS

DE

## Pedro Rico

VENTAS AL CONTADO Y Á PLAZOS á precios reducidos

Piano cruzado con marco de hierro y con pedal sordina.

Se garantiza su solidez y perfección.

Cambios, reparaciones, afinaciones, etc.

Se alquilan Pianos y Armoniums á precios convencionales.

Calle GIL DE FEDERICH, 12 (Antes Ancha) TORTOSA

## D. JUAN CASADO

Contratista de obras

Ha trasladado su domicilio á la calle de San Pedro, núm. 20.

## FONDA CENTRAL DEL JARDIN

DE

## JOSÉ DELCLOS

Plaza del Pino

entrada por la Plaza del Beato Oriol, 1

## BARCELONA

Notablemente reformado este Gran Establecimiento en atención al crecido favor que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme lo viene acreditando su numerosa clientela, tanto forastera, como residente en la capital, que asiduamente le favorece.

Situado en un punto muy céntrico, cerca de la Rambla, del Gran Teatro del Liceo y Despachos Centrales de Ferro-carriles, cuenta con grandes comedores, salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departamentos, además de su gran Cocina Española y Francesa.

Imp. Biarnés, 4 c. de Algueró, Cambios, 3

